
LES SEPT DONS DE L’ESPRIT 

ENSEIGNEMENT DE MONSEIGNEUR NICODEME BARRIGAH, archevêque de Lomé au Togo (18 mai 2020) 

Version intégrale sur YouTube : https://www.youtube.com/unis-en-christ, de 28'10  à 47' 15 

Résumé de l’enseignement grâce aux notes prises par Violette Revaud 

 

D’abord une petite parabole : 

Un mendiant joue (très mal…) de la guitare sur une place. Personne ne vient vers lui et sa sébile reste vide ! 

Mais bientôt, un homme qu’il ne connaît pas lui emprunte sa guitare, l’accorde, et joue, merveilleusement 

bien ! Du coup un attroupement se forme, et la sébile se remplit très vite ! 

« C’est ma guitare », jubile le mendiant ! Oui, c’est vrai, mais elle est en d’autres mains, qui savent lui faire 

produire tous ces sons merveilleux ! 

Alors, dans quelles mains se trouve ma propre guitare, la guitare de ma vie ? 

Est-ce que je suis entre les mains de l’Esprit Saint ? Est-ce que je le laisse jouer de ma guitare pour que tous 

mes dons s’expriment ? 

Les sept dons de l’Esprit trouvent leur origine dans la Bible : Isaïe 11, 2 : ils sont aujourd’hui donnés à tous 

pour notre sanctification et notre témoignage. 

Voir aussi 9 manifestations de l’Esprit dans 1Co 12,8 : il s’agit des charismes donnés à quelques-uns pour la 

communauté. Notons que ces charismes sont donnés pour un temps… et ensuite donnés à d’autres, en 

fonction des besoins de la communauté. 

Concernant les sept dons : 

La sagesse : elle est parfois « folie » devant les hommes ! Celle qui vient de l’Esprit Saint nous fait voir avec les 

yeux de Dieu : le cœur du sage selon l’Esprit est accordé au cœur de Dieu. 

L’intelligence : elle est liée à la foi (pensons aux disciples d’Emmaüs, dont le cœur est brûlant lorsque Jésus 

leur explique les Ecritures, mais qui ne comprennent vraiment qu’après l’avoir reconnu). Cette intelligence 

nous fait comprendre le sens de l’histoire du salut, le sens de notre propre histoire personnelle. 

Le conseil : le Seigneur est notre Conseiller, il nous aide à discerner, à sentir les choses comme le Seigneur les 

sent, les souhaite. 

La force qui vient de l’Esprit Saint nous équipe pour résister au Mal. Elle nous donne le courage de témoigner 

malgré l’adversité. Elle nous accompagne à tout instant : « Je peux tout en Celui qui me fortifie » (St Paul). 

La science : c’est la capacité de découvrir la présence de Dieu à travers la Création ; tout l’univers est un don 

de Dieu, il nous parle de la présence de Dieu, et nous conduit à la contemplation. Conséquences : le respect et 

la gratitude pour tout ce que nous avons reçu ; mais aussi, nous met à distance de toute tentation d’adorer la 

création pour elle-même, c’est un don reçu de Dieu. 

La piété : c’est l’affection filiale d’un fils d’une fille adoptive envers Dieu, qui nous pousse à nous abandonner 

dans ses mains. C’est l’Esprit Saint qui nous fait crier « Abba, Père ». 

La crainte nous fait redouter de blesser Dieu et l’autre. Si nous aimons Dieu, nous aurons peur de le blesser, 

ce qui nous amène à rejeter le péché. Cela conduit aussi à l’humilité devant Dieu. 

Bien souvent, nous ne nous rendons pas compte que nous avons reçu l’Esprit et ses dons ! Alors, chaque 

matin, demandons dans la prière : « Jésus, je veux vivre comme Toi tu le veux, apprends-moi à grandir dans la 

sainteté. 

Sachons découvrir que le Seigneur est à l’œuvre, à faire mémoire de ses passages dans nos vies (par exemple 

les jours où il a joué lui-même sur notre guitare !) 

https://www.youtube.com/unis-en-christ

